
1. Eröffnung und Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende, Stefan Theilig, eröffnet die Sitzung um 20:05 Uhr und begrüßt die 
Anwesenden. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Stefan Theilig stellt fest, dass die Versammlung mit 65 anwesenden Mitgliedern 
beschlussfähig ist. Die Einladungen an die Mitglieder erfolgte frist- und formgerecht. 
 

3. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder 
 
Zum Gedenken erheben sich alle Anwesenden. Stefan Theilig verliest die Namen der 
Verstorbenen von 2018. 
 

4. Jahresbericht und Sportbericht 
 
Stefan Theilig beginnt mit den Statistiken. 
 
a) Entwicklung der Mitgliederzahlen 

▪ Stand 1.1.2018 : 859Mitglieder 
– davon weiblich :  522 
– davon männlich : 337 

▪ 1.1.2019 : 887 
– davon weiblich :  527 
– davon männlich : 360 

▪ Veränderung:  
–  Zuwachs von 28 Mitgliedern, entspricht + 3,3 % bei einer Fluktuation von 10 

%. 
▪ Mitglieder unter 18 Jahre : 319, entspricht einem Anteil von 36 % (unverändert). 
 

In einer weiteren Statistik wird die Verteilung der Mitgliedszahlen auf die Sportabteilungen 
gezeigt. 
 
b) Entwicklung der Finanzen 
Das Jahr 2018 wurde mit einem positiven Ergebnis abgeschlossen. Es wurde solide 
gewirtschaftet, die tatsächlichen Ausgaben und Einnahmen weichen geringfügig vom Plan 
ab. Details sind dem Kassenbericht zu entnehmen. Der finanzielle Stand ist sehr solide. 
Der Wechsel des Buchhaltungs-Programms war sehr arbeitsaufwändig. Außerdem erfolgte 
eine UST-Sonderprüfung, die ohne Beanstandungen verlief. Der 1. Vorsitzende lobt die hohe 
Zahlungsmoral der Mitglieder. 
 
c) Entwicklung der Sportangebote 
Im Oktober 2018 wurde erstmals die Position der „sportlichen Leitung“ mit Renata 
Schmidtova besetzt, die anwesend ist und vorgestellt wird. Für kurze Zeit war ein FSJ-
Mitarbeiter für den Verein tätig. Es gab einen Kurs „Selbstverteidigung für Mädchen“ und 
einen Schwimmkurs für Triathleten. Das Angebot „Rückenfit“ wurde auf Montagmorgen 
erweitert und Freitagabend gibt es ein neues Angebot „Stepaerobic für Anfänger“. Eine neue 
Tanzgruppe „Sharacudas Freestyle“ nahm ihr Training auf. Es gab einen Aktionstag 
„Faszienrolle“ in Zusammenarbeit mit der Barmer. Die rückläufige Entwicklung beim 
Tischtennis ließ sich nicht aufhalten. 



Herausragende sportliche Erfolge: Die Turngemeinschaft Lorsbach/Nordenstadt mit der 
Tanzgruppe „Little Scharacudas“ errang in der Schülerklasse Marsch die Hessische und die 
Deutsche Meisterschaft sowie den Europameistertitel. 
 
d) Neue Übungsleiter Nadine Schmidt, TSA und Larissa Martell Kinder-Bamindton 
Ausgeschieden sind: Birgitta Hartlieb, Lukas Hartlieb und Nicole Markovski (ehem. Borell) 
 
Die Übungsleiter Vergütung wurde überarbeitet. Hierbei ging es um die finanzielle 
Unterstützung bei Turnieren und Wettkämpfen, außerdem wurde ein Erste-Hilfe-Kurs für die 
ÜL durchgeführt. Es wurde ein Treffen aller Übungsleiter, Abteilungsleiter und Helfer am 01. 
September abgehalten. 
 
Stefan Theilig zeigt auf der Leinwand namentlich alle Abteilungsleiter und –verantwortliche. 
Anschließend bedankt er sich herzlich bei allen für die geleistete Arbeit. 
 
e) Veranstaltungen  

• 2 mal fand der Schietwetterspielplatz statt 
• 5 Winterläufe (aus Mangel an Helfern 1 mal weniger als in der letzten Saison) 
• Schinderwaldlauf 
• Cross-Duathlon 
• Tanzsportgala 
• Winnerscamp „Heiße Socke“ mit Wildsachsen, Wallau und Langenhain 
• Gesundheitsolympiade 
• Herbst-Café 
• Kinderfasching 

• Lorsbacher Weihnachtsmarkt 
• Gastgeber der Sportlerehrung der Stadt Hofheim 

 
Stefan Theilig zählt weitere Aktivitäten auf, die im Laufe des letzten Jahres in Angriff 
genommen oder abgeschlossen wurden wie: 

- Die Pflege und Entwicklung des Sportangebots 
- Instandhaltungsmaßnahmen in und um die Sporthalle 
- Frühjahrsputz 
- Anschaffung neuer Sportgeräte 
- Projekt Brandschutz abgeschlossen 
- 12 Vorstandsstizunngen 
- Etablieren regelmäßiger Treffen mit den Hofheimer Sport-Vereinen 
- Sponsorenwand vollständig 
 
Personelles: 
- Verantwortliche für Musikanlagen: Rebecca Gerstberger 
- Datenschutzbeauftragte: Lena Bodermann 
- Facility-Manager: Sandra Heiland 
- Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikatuion: Alfred Hansen 

 
Stefan Theilig bedankt sich bei allen Verantwortlichen, Helfern und Sponsoren. 
Stefan Theilig schlägt der Versammlung vor wieder einen Frühjahrsputz durchzuführen. Als 
Termin wird 11.5.19 ab 10:00 Uhr vorgeschlagen. Gisela Wolf regt an, wieder einen 
Pflanzenflohmarkt zu veranstalten und bittet die Mitglieder hierfür Ableger mitzubringen. 
 
 
 
 



5. Satzungsänderung 
 
Datenschutz: Stefan erläutert, wie es zu der Änderung kam. Mit der vorgeschlagenen 
Satzungs-änderung folgt der Verein der Empfehlung der Datenschutzbehörde, dass die 
Datenschutzverordnung ein seperates Dokument darstellt auf das in der Satzung 
hingewiesen wird. Stefan liest den betreffenden Satz der Satzungsänderung vor. Der Verein 
muß zeigen, wie der Datenschutz implantiert ist.  
Vergütung für Vereinsmitglieder: bisher existiert keine Regelung in der Satzung. Dies muß 
vervollständigt werden. Der Wortlaut der vorgeschlagenen Satzungsänderung stammt von 
der Empfehlung des LSBH.  
Beide Formulierungen der Satzungsänderung erhielten die Mitglieder mit der Einladung. 
Es wird getrennt abgestimmt: Für die Satzungsänderung der Vergütung für 
Vereinstätigkeiten stimmen 65 Mitglieder, also einstimmig. 
Für die Satzungsänderung beim Datenschutz stimmen 64 Mitglieder mit „Ja“, bei 1 
Enthaltung. 
Somit sind die Satzungsänderungen angenommen. 
  
Nachdem der 1. Vorsitzende die Notwendigkeit einer sogenannten „Redaktionsklausel“ 
erläutert hat, erfolgt hierüber eine weitere Abstimmung. Stefan liest den Wortlaut vor. Der 
Hinzufügung der Redaktionsklausel wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
6. Vergütung von Vorstandsmitgliedern 
 
Im § 4a Abs. 6 der Satzung ist die Möglichkeit einer Zahlung an ehrenamtliche Vorstände 
aufgeführt. Der 1. Vorsitzende schlägt vor über diesen Paragraphen abzustimmen. Die 
Mitgliederversammlung entscheidet, dass Mitglieder des Vorstandes, die als Vereinsmanager 
ausgebildet sind, eine angemessene Vergütung erhalten. Dies wird einstimmg beschlossen. 
 
Damit endet der Bericht von Stefan Theilig. Er übergibt das Wort an Sandra Heiland für den 
Kassenbericht. 
 

7. Kassenbericht 
 
Der detaillierte Bericht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. Nicole Löber erläutert die 
Vermögens-verhältnisse des Vereins, Sandra Heiland stellt die Gewinn-/Verlustrechnung vor. 
Das Jahr endet mit einem positiven Ergebnis. 
 

8. Bericht des Kassenprüfers 
 
Katja Fuhr-Bossdorf berichtet über die Kassenprüfung. Sie und Norbert Forner haben die 
Kontostände und -Auszüge in Stichproben geprüft und keine Unstimmigkeiten feststellen 
können. Die Belege sind ordnungsgemäß abgelegt. Es stehen keine Mitgliedsbeiträge offen. 
Die Barkasse wurde, wie in der letzten Versammlung festgelegt, unterjährig gezählt. Der 
Bericht ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

9. Entlastung des Vorstandes 
Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes.  65 Stimmberechtigte waren zu 
diesem Zeitpunkt anwesend. Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: mit 59 JA-Stimmen 
und  
6 Enthaltungen wird der Vorstand entlastet. 
 
 



10. Wahl der Kassenprüfer 
 
Als Kandidaten stellen sich zur Wahl: Helga Wagner, Katja Fuhr-Bossdorf, Bonnie Krohn, 
Isolde Waltenberger und Ulrike Beisel, die nicht anwesend ist, jedoch ihre Bereitschaft erklärt 
hat, ein zweites Mal als Kassenprüferin zu kandidieren. Alle Kandidaten werden bei 5 
Enthaltungen einstimmig gewählt. 

 
11. Wahl des Vorstandes 
Stefan Theilig schildert rückblickend die Entwicklung die dazu führte, dass Mitglieder 
gefunden werden konnten, die sich zur Wahl stellen.  
 
Dann wird der Wahlausschuss gebildet. Sandra Heiland und Sandra Brüning stellen 
sich zur Verfügung. Die jeweiligen Kandidaten für die zu bestzende Position stellen 
sich kurz vor, danach erfolgt die Abstimmung per Handzeichen mit folgendem 
Ergebnis: 
 
1. Vorsitzender: Alfred Hansen, einstimmig gewählt mit 65 Ja-Stimmen 
2. Vorsitzende: Dr. Silke Niedernhöfer, einstimmig mit 65 Ja-Stimmen 
Kassiererin: Nicole Löber, 1 Enthaltung, 64 Ja-Stimmen 
Schriftführerin: Pia Reinhardt, 65 Ja-Stimmen 
Infrastruktur: Hansi Löber: 1 Enthaltung, 64 Ja-Stimmen 
Veranstaltungen: Jasmin Schleiffer, 65 ja-Stimmen 
Ehrungen: Ursula Hansen, 1 Enthaltung, 64 Ja-Stimmen 
Förderungen: Meinhardt Kettler, 1 Enthaltung, 64 Ja-Stimmen 
Leichtathletik: Sven Tränkner, 65 Ja-Stimmnen 
Leichtathletik: Rolf Lubrecht, 1 Enthaltung, 64 Ja-Stimmen 
Kindersport: Larissa Martell, 1 Enthaltung, 64 Ja-Stimmen 
Kindersport: Julian Löber, 1 Enthaltung 64 Ja-Stimmen 
Beisitzerin: Mildred Kalyoncu: 2 Enthaltungen,  63 Ja-Stimmen 
 
Silke Niedernhöfer bedankt sich bei den neuen Vorstandsmitgliedern für ihre 
Bereitschaft zur Mitwirkung und Zusammenarbeit. Sie verabschiedet die 
ausscheidenden Vorstandsmitglieder mit Dankesworten und kleinen Geschenken.  
 
12. Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit 
Alfred Hansen stellt vor, was er unter der Öffentlichkeitsarbeit versteht und was 
bisher aus seiner Feder erschien wie z. B Anzeigen in der Hofheimer Zeitung und der 
Einführung des „Newsletters“. Die neue homepage unter „TVLorsbach.com“ bekam 
ein neues Gesicht und ist als Blog eingerichtet. Sie kann auch unter der alten Adresse 
tvl.de angesehen werden. 
 
11. Anträge  
 
Es sind keine Anträge eingegangen 
 
Stefan bedankt sich bei allen und wünscht dem neuen Vorstand viel Erfolg. 
 
Die Mitgliederversammlung endet um 22:04 Uhr. 
 
 



 
Anlagen: 
 

• Berichte der Fachbereiche und Abteilungsleiter 
• Anwesenheitsliste 

• Kassenbericht 
• Bericht der Kassenprüfung 
• Satzungsänderung (Wortlaut) 
• Einladung 

 
 
 
 
 
Protokollant 
Isolde Waltenberger 

 


